

Zeitschrift: Am häuslichen Herd : schweizerische illustrierte Monatsschrift
Herausgeber: Pestalozzigesellschaft Zürich
Band: 60 (1956-1957)
Heft: 14

Artikel: Interessante Kurznotizen
Autor: M.Ak.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-670170>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

INTERESSANTE KURZNOTIZEN

Reinigung mit Ultra-Schall

Für die Präzisionsmechanik und Uhrenindustrie ist ein neuer Apparat entwickelt worden, der das bis anhin nicht einfache Problem der Reinigung kleiner und kleinster Bestandteile löst: ein *Ultraschall-Generator*. Diese Einrichtung erlaubt es, mechanische Bestandteile, in denen Ultraschall mittels piezoelektrischer Keramik-Transduktoren erzeugt wird, zu reinigen. Der Generator lässt sich mit verschiedenen Vorrichtungen zum Vorreinigen, Reinigen, Glätten und Trocknen kombinieren, die sich zu vollständigen Reinigungsgarnituren zusammenfassen lassen. Der Apparat wird an der vom 27. April bis 7. Mai stattfindenden Schweizer Mustermesse in Basel ausgestellt sein.

Ein Trost für Automobilisten

Die Starterbatterie ist zweifellos ein stetes Sorgenkind der Autofahrer. Aber die schweizerischen Akkumulatorenfabriken arbeiten unablässig an der Verbesserung dieser notwendigen Einrichtung. So wird an der Schweizer Mustermesse in Basel (27. April bis 7. Mai) eine neuartige Autobatterie zu sehen sein, die trocken geladen werden kann und ihre Ladung monatelang ohne Aufsicht behält; sie ist sofort nach Auffüllung mit Schwefelsäure betriebsbereit.

Ein Telephonautomat für zweierlei Währungen

Eine bedeutsame Neuerung, die namentlich in den Grenzstädten unseres Landes viel Anerkennung finden wird, ist von einer Elektrofirma entwickelt worden. Es handelt sich um eine Telephon-Kassierstation, die für zwei verschiedene Währungen gebaut und für automatische Telephonnetze mit zweiproportionalem Taxsystem bestimmt ist. Diese Station, die an der kommenden Schweizer Mustermesse in Basel vom 27. April bis 7. Mai ausgestellt wird, zahlt nach Beendigung des Gesprächs den nicht verwendeten Betrag zurück.

Das grosse Jahr Basels

Mit berechtigtem Stolz rüstet sich Basel auf die in diesem Jahre stattfindende 2000-Jahrfeier der Stadt. Die historischen Rückblicke auf zwei Jahrtausende werden manchen Ausschnitt aus der grossen und bedeutsamen Geschichte der Rheinstadt erneut in Erinnerung rufen. Doch bevor die Feierlichkeiten ihren Anfang nehmen, findet in Basel vom 27. April bis 7. Mai die *41. Schweizer Mustermesse* statt. Auch sie gehört in das Bild der Jubiläumsstadt, ist sie doch das wohl eindrücklichste Zeichen der heutigen Verbundenheit Basels mit der ganzen Schweiz. In ihr findet die Vergangenheit der Stadt als Kreuzpunkt grosser Strassen von Nord nach Süd und von West nach Ost und als Austausch- und Vermittlungsplatz sowohl materieller als auch geistiger Güter ihren lebendigen Ausdruck.

An der letztjährigen 40. Schweizer Mustermesse haben 750000 Personen, darunter mindestens 30 000 aus über 86 ausländischen Staaten, die Messe besucht. Diese Zahlen zeigen deutlich, welch grosse Bedeutung die Stadt Basel nicht zuletzt auch dank der Schweizer Mustermesse und durch sie auch dank der gesamten schweizerischen Wirtschaft besitzt. Und wenn in diesen Tagen nun überall eifrig an den Vorbereitungen zur 41. Schweizer Mustermesse gearbeitet wird, so ist dies zugleich auch der Auftakt zum ersten grossen Ereignis in diesem 2000. Jahre Basels.

M. Ak.